

„Hypotax-Vereinbarung bei vorübergehender Auslandsentsendung- Anmerkung zu BAG, Urteil vom 13.12.2023 – 5 AZR 307/22“ in: DB (Der Betrieb) 2024, S.2500

Arbeitsrecht



Fabian Neugebauer

Fabian Neugebauer kommentiert in der Zeitschrift Der Betrieb (DB) 2024 eine praxisrelevante Entscheidung, in welcher das BAG die Zulässigkeit sog. Hypotax-Vereinbarungen in AGB bestätigt, solange keine beiderseitige Tarifbindung besteht.

Bei Entsendungen regeln sog. Hypotax- bzw. Tax-Equalization-Vereinbarungen oft, dass die Mitarbeiter weiterhin im Ergebnis dieselbe Nettovergütung erhalten. Das BAG bestätigt deren Zulässigkeit in AGB, solange keine beiderseitige Tarifbindung besteht.

Inhaltsübersicht

- I. Sachverhalt
- II. Entscheidung
 1. Wirksamkeit als AGB
 2. Unwirksamkeit für Zeitraum beiderseitiger Tarifbindung
 3. Aufrechnung und Ausschlussfrist
- III. Praxishinweise

Der vollständige Aufsatz Hypotax-Vereinbarung bei vorübergehender Auslandsentsendung ist



La Kanzlei

online mit einem entsprechendem Abonnement abrufbar.

2024-07-31

Qivive
Rechtsanwalts GmbH

qivive.com

Köln^D

Konrad-Adenauer-Ufer 71
D – 50668 Köln
T + 49 (0) 221 139 96 96 - 0
F + 49 (0) 221 139 96 96 - 69
koeln@qivive.com

Paris^F

50 avenue Marceau
F – 75008 Paris
T + 33 (0) 1 81 51 65 58
F + 33 (0) 1 81 51 65 59
paris@qivive.com

Lyon^F

10 –12 boulevard Vivier Merle
F – 69003 Lyon
T + 33 (0) 4 27 46 51 50
F + 33 (0) 4 27 46 51 51
lyon@qivive.com